

活動実施報告書(令和2年度)

名称: 南林寺保育園

所在地: 南林寺 町 番地
丁目 12 番 11 号

電話番号: 099-222-6919

4月 古い土を作り直して、夏野菜を植えよう

取組内容

冬の野菜で使った土をふるいにかけ、肥料を加えて新しい土へと再生させる。祖父母と一緒に夏野菜を植える。

取組結果・感想等

土はふるいにかけて耕すことで、再利用できるということに驚いていた。
今後は、生ごみ等から肥料を作れるということも伝えていきたい。

活動の様子(写真等)



5月 クリーン作戦で、ごみの種類や量・分別の仕方を知ろう

取組内容

園周辺のごみを拾うクリーン作戦を行う。実際にごみを拾って、ごみの種類について知り、分別を行う。

取組結果・感想等

クリーン作戦では、たばこの吸い殻が多いことに気づいていた。分別について伝えると、子ども同士で話しながら分別していた。自分の街が綺麗になる心地よさを感じていた。

活動の様子(写真等)



6月 電気オフとグリーンカーテンで節電にチャレンジ！

取組内容

2階保育室のベランダににがうりを育て、グリーンカーテンを作った。
皆で節電について学び、グリーンカーテンで涼しく過ごしたり、こまめに電気を消したりして節電にチャレンジした。

取組結果・感想等

グリーンカーテンをすることで、エアコンに頼らず、夏を涼しく過ごすことができるということに気づいていた。電気は、つけたら消すということがほとんど習慣となっている。

活動の様子(写真等)



7月 お家でできるエコ活動について話し合い、実践してみよう♪

取組内容

エコ活動について、自分たちで簡単に取り組むことができることはないか話し合う。
話し合ったことをまとめて家庭にも伝え、家でも実践していただく。

取組結果・感想等

- ① シャワーの時間や電気をつける時間を少しでも短くして、節水節電に心掛ける。
- ② 缶やペットボトル等はできるだけ買わないようにして、ごみを減らそう。
子ども同士で考えることで、家庭でも意欲に繋がっていた。

活動の様子(写真等)



8月 栽培して成熟しなかったスイカで観察実習を楽しもう♪

取組内容

計画では、収穫した野菜でクッキングを計画していたが、コロナウイルス対策で実施を中止した為、計画を変更した。栽培していたスイカが成熟せずに落ちてしまったが、それを利用してスイカの性質について知る簡単な観察実習を行う。

取組結果・感想等

成熟せずにそのまま捨ててしまうのではなく、それを使って成熟途中のスイカの中身を実際に見て学ぶことで、理科の実験のような感覚で楽しんでいた。種の様子やにおいなど様々な発見があり、学びに繋げることができた。

活動の様子(写真等)



9月 牛乳パックでエコ工作

取組内容

給食室で出た牛乳パックの廃材を利用し、水に浮かぶ船を作って遊ぶ。

取組結果・感想等

今年は、廃材を再利用した製作遊びを行った。廃材を利用して大切に使うこともエコに繋がるということを理解していた。

活動の様子(写真等)



10月 素敵なお店を開こう(木の実や廃材でアート製作)

取組内容

保育参観で、段ボールの廃材や、落ち葉、どんぐり、松ぼっくり等自然物を使ったフォトフレームを製作する。

取組結果・感想等

廃材や自然物を使い、親子で楽しくエコアート製作を行うことができた。
普段なら捨ててしまうものを利用して楽しめることの良さを親子で感じていた。

活動の様子(写真等)



11月 給食を残さず食べて、残食”ゼロ”を目指そう

取組内容

残食が出てしまうと、食材を捨ててしまわなければならないということを知り、おかわりを含めて残食が出ないようにクラス全体で取り組む。

取組結果・感想等

食材の大切さを伝え、残食ゼロを目指す、ほとんど毎日残食なくおかわりまで完食できていた。エコ活動になることや、食材・作ってくれた人への感謝にも繋がっていた。

活動の様子(写真等)



12月 エコバック作りを楽しもう(野菜スタンプ)

取組内容

新聞紙を使ってバックを作る。
そこに、野菜スタンプで模様をつける。

取組結果・感想等

新聞紙を再利用してリメイクすることで、
新たに利用できるということに気付いていた。
着られなくなった洋服のリメイクなども
伝えていきたいと思った。

活動の様子(写真等)



1月 廃材をリメイクして、鬼のお面に変身させよう♪

取組内容

紙袋を再利用して、オリジナルの鬼の
お面作りを行う。

取組結果・感想等

牛乳パックや新聞紙、段ボールだけで
なく、様々な発想を加えることで、紙袋も
楽しく再利用できることに気付いていた。
すぐに捨てるのではなく、何かにリメイク
できないか考える面白さ伝えていく。

活動の様子(写真等)



2月 学んだことを生かして、「ごみの分別ゲーム」を楽しもう

取組内容

クリーン作戦で出たごみを、燃えるゴミ・燃えないゴミ・缶、ペットボトル・プラスチックに分ける。

取組結果・感想等

これまでの経験を活かしながら子ども同士で話し合い、分別を行っていた。「家でもごみを分けて捨てているよ」という声も聞かれ、分別の習慣がついてきていると感じた。

活動の様子(写真等)



3月 年間の振り返り

取組内容

年間を通して取り組んできたことを振り返り、改めて自分達に出来ることはなにかを考える。

取組結果・感想等

クリーン作戦に行った時の写真や、廃材を使った製作に取り組んだ時の写真をパソコンに映し出し、年間の振り返りを行う。
改めて、自分達に出来るエコ活動はどのようなことがあるか考えることが出来た。

活動の様子(写真等)



1年間取り組んだ感想・ご意見

クリーン作戦では、ごみを捨てない・落ちていたら拾うといった気持ちを育むことに繋がり、普段の生活の中では、電気をこまめに消す・廃材をリメイクするといった何気ない取り組みが、エコに繋がるという事を考えることができた。幼い頃から、環境保全について考えたり、知る機会を設けたりすることで、自分たちの未来がより良いものとなっていくと感じられることは、とても良いことなのではないかと思った。これからも継続して取り組んでいきたい。